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何何时时填填好好施施工工沟沟须须公公布布工工期期
市民王先生日前反映，他居

住的王官庄小区新三区，一年前
因为修理自来水管网，多条道路
被挖开，可是时至今日，这些道
路仍然没有回填好，使得路面坑
洼不平，给居民生活带来不便。
(详见8日齐鲁晚报C03版《一年
前挖的沟至今还没回填好》)。

读了这则报道，笔者心里很
不舒服，为什么一年前开挖的道
路，至今未能回填好？是施工单
位工作忙得顾不过来，还是压根
儿就没有当事办？别管怎么说，
如此拖延回填整平似乎没有道
理可言。

既然去年小区物业已经为
此拨打了12345市民服务热线，
相关部门也答复说，已经安排在
工作日程里，可是，现在已经7月

份了，时间又过去了半年多，
为什么还没见有所行动，不知
道其安排的工作日程是近期
的还是什么时候，但愿时间别
拖得太久。如此，也就难怪居民
抱怨了。

其实，这种情况在济南并非
个案。去年在生产路上，因为抢
修自来水管网形成的沟壑很长
时间没有回填好，导致一骑摩托
人摔伤，媒体为此也曾做过报
道。俗话说：“吃饭吃好，干活干
了。”及时回填，理所当然。回填
沟壑不牵扯技术难题，道路平整
却事关居民出行安全。因为修理
管网而开挖道路无可非议，但修
理时应当建好围挡，修好后应当
及时回填形成的沟壑，这是不容
推卸的责任，无论什么原因，延

迟回填都是不应该的。假如由此
引发安全事故，到时候责任部门
再怎么强词夺理也难辞其咎。

群众利益无小事，为民服务
就应当主动作为。就这件简单的
回填沟壑而言，任何推诿的理
由、任何延迟的借口都是站不住
脚的。主动作为不能等，应当立
马作为，说干就干。

说得好不如干得好，责任部
门要立马行动，首先需要查找延
迟回填的原因，并需主动向居民
赔礼道歉，以求得谅解和支持；
其次，认真追究责任，以教育他
人引以为戒，真正树立起“想群
众所想、急群众所急”的为民服
务理念；再次，尽快制定和落实
工期，并将工期公布于众，以便
接受居民监督。
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赏荷可不要辣手摧花

@刘曰章：8日上午，到泉城公园
去观赏荷花，看到荷塘边的游客时不
时探身摘取荷花和荷叶，荷塘周围通
道上也散落有新鲜的荷花瓣，还有的
游客将荷叶戴在了头上遮阳，让人看
着心疼气愤。就在一对年轻男女伸手
准备摘取荷叶时，笔者上前劝阻。年
轻男女见状，立即抽身迅速离开。现
在正是荷花盛开的季节，前来赏花的
游客较多，建议景区管理部门加强巡
视管理，对不听劝阻者给予必要处
罚，决不能让荷花受到如此破坏。

别让“冒头”井盖伤了人

@辛玉：8日上午去二七新村办
事，看到二七新村中路东侧拐弯处的
路面上，有一个井盖子高出地面至少
十几厘米。此处商店居民区多，来往
行人车辆不少。这个高出地面的井盖
给经过此处骑着电动车自行车的市
民带来很多不便。笔者在此站立了一
会儿，就看到有好几个骑着非机动车
的市民到了跟前才看到这个井盖，急
急忙忙地掉转方向躲避，其中一个上
年纪的市民躲闪不及，骑着的自行车
前轮碾轧到井盖上，差点摔倒。幸亏
是大白天，要是晚上很可能会出现安
全事故。希望有关部门尽快对这个井
盖进行处理，以免发生伤人事故。

盼公交站点也有绿荫

@林毅：8日中午，笔者在玉函
北区公交站点等车。光秃秃的公交
站点就一个简易的牌子，没有一点
可以遮阳的地方。省城马上进入伏
季，酷暑难熬，太阳烤到人身上火
辣辣的，一会儿就汗流浃背了。好
多乘客只好躲到附近的商店或大
树底下，看见公交来了再急忙跑
过去。应该说近几年省城的公交
候车亭建设得还是不错的，可在
一些城市次干道或偏远的路段，也
还有站牌单个立着或挂在电线杆
上的现象，建议相关部门在这些地
方建设候车亭，或者在这些地方多
栽几棵树，让候车的乘客不再遭受
暴晒之苦。
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操操场场下下建建停停车车场场得得征征足足民民意意

日前有居民反映，黄金时代小区东门附近有一处垃圾大箱，前
几日被移走，但现在又被移了回来。相关部门工作人员表示，由于
垃圾直运成本高、垃圾压缩收集车数量存在缺口，小区内的垃圾大
箱目前尚无法全部撤销。既然压缩车数量有缺口，为何不提前补
齐？确定取消垃圾大箱前，有关部门就应做好充分的调研和准备，
否则垃圾大箱走了又回，会让居民失望、让部门公信力受损。
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据同城媒体7日报道，为缓
解停车难，一些处于城市核心
区域的学校操场成为建设地
下公共停车场的新选择。然
而，对于在学校操场下建停车
场一事，有车一族、学生家长、
城规专家等却有着各自不同
的观点。观点上的分歧在一定
程度上使地下停车场投入使
用的进程受到阻碍。济南燕山
学校地下停车场建成已三个
月，至今仍未投入使用。

建好的停车场没有得到绝
大多数人的欢迎，说明在建造之
前并没有全面地征集民意。完工
后，民众有不同意见，此时再征集
民意固然必需，但已是在弥补错
误。与其犯错后弥补，不如在做事

之前就先搞清民意。这有利于提
高有关部门的威信，也可以避免
不必要的浪费。

征集民意本身不是目的，
让民意在最终的建设过程得
到体现才是根本，不能停留在
只让民意有所表达的层面上。
而民意也不是在群众不满时
才需要被倾听的。它应该贯穿
在城市建设的整个过程中，起
到指导和修正的作用。

笔者相信，在学校操场下
修建停车场，决策者的初衷一
定是好的，但显然他们在什么
是“好”这一问题上，没能和广
大群众达成一致，结果搞得很
尴尬，为人民服务并不是把自
己认为好的东西硬塞给民众。
如果最初就广征民意，问题也
许就能避免。
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